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谁都不会随随便便成功

———艾比森董事长丁彦辉在公司上市答谢酒会上的致辞

� � � �从通过中国证监会发审委员会的

审核到拿到证监会的批文，整整两年过

去了； 从

2010

年准备上市资料到今天

办这个答谢会， 整整

5

年过去了；从

2007

年券商进公司到现在，整整

8

年过

去了。 我们都清楚，对一个青年来说，

8

年是多么的宝贵；对一个快速发展的企

业来说，也一样。 遗憾的是，我常常在

想，这

8

年中，如果我们能少走些弯路

该多好；如果政府的办事效率再高一点

该多好；如果多一些不说谎、不造假的

企业该多好！ 因为如果那样，证监会的

效率也许会高一些，也许三四年前我们

就已上市了。

LED

显示屏行业是一个很特别的

行业，

10

年前这个行业的巨头都不在中

国， 但今天这个行业的世界中心已经转

移到了中国深圳。 在这个行业里知名度

和影响力都不错的艾比森公司， 是并不

被许多行外人了解的公司， 尤其是艾比

森所创造的业绩。 到今天为止中国这个

行业共有

6

家上市公司，一家在北京，其

它

5

家都在深圳，艾比森

2013

年的业绩

是深圳另外

4

家公司的总和。 也可能是

这个缘故，在艾比森上市的过程中，我们

遭遇了各种各样的不公和歧视。 有人敲

诈勒索，有人坑蒙拐骗，有人趁人之危，

有人趁火打劫。有人合理地怀疑，也有人

妄加猜测、无中生有、搬弄是非。 但无论

怎样， 我在这里可以毫无愧疚地对大家

说， 我没有给任何一个媒体一分钱的保

护费，我们欢迎媒体监督，但同时我们对

那些不怀好意的人不屑一顾。

本人出生在文化大革命中期的甘肃

宁县的农村，小时候家里非常穷。父母亲

都是地地道道的农民，都没读过几天书。

听母亲常常说起， 我刚出生时她为了挣

生产队的工分， 就把我锁在家里的窑洞

里，出门时是放在坑上的，回来时却常常

是在地上爬。由于环境的原因，我本人小

时候也没受过良好教育。

9

岁才上的小

学，

20

岁之前没有洗过澡。

1996

年大学毕业后理应去当一名

乡村教师，但我很不甘心，四处折腾，先

是去省城兰州考公务员， 后来经本村一

个叔叔的介绍一个人混到了深圳。 我来

深圳干的第一件大事就是花了近半年的

时间学会了说普通话 （因为我上学时老

师同学都说庆阳方言）。其次就是用了半

年的时间，在一家只有十几

个人的小电子厂做苦工，还

清了我上大学时所欠别人

的

3300

元的债， 包括来深

圳时向同学所借的

500

块

的路费。

打了

5

年工

后的

2001

年，我

和我的两个好兄

弟任永红和邓江波先生凑了

10

万块

钱办了这个公司。 我们在深圳梅林青

年学院旁边的楼上租了

20

平方米的

小屋子， 在华强北通宝旧货市场买了

一台旧电话机和传真机， 还有几个缺

胳膊少腿的桌子和椅子， 公司就这样

开张了。我记得公司刚开张一个多月，

我们庆阳老家的电视台来深圳采访。

对着记者的镜头，我信誓旦旦地说，如

果有人现在给我投资

100

万， 我可以

像变魔术一样地让它变成

1000

万，那

几个记者笑了笑，没说什么。我知道他

们相信我说的很认真， 但他们同时也

在告诉自己：他只是说说而已。

经过了无数次的煎熬、痛苦和折

磨， 后来我们把公司搬了好几个地

方，从梅林搬到了八卦岭、从八卦岭

搬到了下沙。 遗憾的是我那台旧电脑

和旧传真机在下沙的办公室里被盗

了。 有一天早上，我去公司时发现新

装修的玻璃门上有一个长方形的大

洞，开门进去后才发现创业三年置办

的所有家当，十几台电脑、电话、传真

机等被人搬了个净光。 我猜想小偷一

定是开着车子来搬的，否则那么多一堆

东西也够他们挪一阵子的。 再后来的一

个星期天，从旧货市场买的旧显示器发

生自燃，引发了一场火灾，要不是公司

那个可爱的小伙子周俊民奋不顾身一

边报警一边扑进火海自救，我估计我这

个法人代表肯定要去坐牢，因为公司的

隔壁就是别人家的大仓库。

2004

年秋，我们从那个名叫金地却

没有给我们带来好运的地方搬到了龙岗

坂田，在这里一晃又是十年。 毋庸置疑，

坂田这块热土对艾比森来说， 是一块福

地。 我们在这里向下扎根， 向上生长。

2005

年我们第一次把自己的产品卖到

了国外。 记得当时当我准备要出国门的

时候，我却不知道什么是护照，什么是签

证。 当我千里迢迢返回甘肃兰州费尽周

折办到护照的时候， 却仍然不知道出国

还需要办签证。 我买好了机票怀揣着客

户的邀请函就准备要出国门。其实，订国

际机票的事情更有趣， 公司帮我订票的

小姑娘告诉我， 当时正赶上穆斯林的斋

月， 去沙特的人特别多， 飞机没有座位

了，只有站票。 我感到很惊讶，但我却差

点信以为真。

我今天在这里讲这些， 是想告诉大

家， 我们并不像有些人所怀疑的公司有

多么深厚的政府背景， 也根本没有什么

国际大靠山，十年前，我们的团队其实是

一帮傻头傻脑的愣头青。 但也许是无知

者无畏吧，恰恰是我们这些人，十年之后

的今天， 我们把产品卖到了全球

110

多

个国家， 我们的出口每年以很高的速度

在增长， 我们已经有美国公司、 德国公

司， 并且在紧锣密鼓地筹建我们的香港

公司、巴西公司、墨西哥公司、迪拜公司、

俄罗斯公司等等。 我们在快速地推进我

们的国际化步伐。

让我们举起手中的酒杯， 为了这个

难忘的时刻，干杯！

倾听牛市的脚步声

凯风

波澜壮阔的 7 月行情已经结

束， 我们似乎听到了牛市的脚步

声，当然，牛市并非一蹴而就，总

是在不断的质疑声中诞生的。

笔者认为， 未来的牛市大概

率依然是结构性牛市， 因此策略

上可以大胆，操作上仍需谨慎。目

前的策略是继续持有主板消费股

和医药股，由于前期涨幅过快，大

盘洗洗也许更健康， 未来等中小

板创业板见底后， 投资者可再次

全力出击成长股。

关于本轮行情的逻辑， 笔者

已多次强调：源于经济的企稳与

货币宽松的预期。 6 月份的汇丰

指数官方指数就已双双向好，周

五最新的数据显示，中国 7 月份

官方制造业采购经理人指数

(PMI) 为 51.7， 较 6 月份的 51.0

回升 0.7 个百分点， 创今年最大

升幅。 而同一天公布的 7 月份汇

丰中国制造业采购经理人指数

(PMI) 终值为 51.7， 较 6 月终值

50.7 继续回升， 也创下 2013 年

初以来的新高。 这是该指数自 3

月份以来连续第 5 个月攀升，显

然， 经济正在连续改善毋庸置

疑，且改善的范围与 6 月份相比

更加全面。 预计在未来几个月，

政策的累积作用将继续巩固经

济的复苏与增长。

经济的企稳与 3 月以来不断

推出的“微刺激” 密切相关，值

得注意的是，“微刺激” 并非指

微小的刺激，实质上是指副作用

最小的经济刺激。 从定向降准到

结构性降息，货币政策宽松的预

期在不断增强。 最新的例证是：

央行周四在公开市场开展了 260

亿元 14 天正回购操作， 中标利

率 3.7%。 本次操作规模并不大，

值得注意的是中标利率下行 0.1%，

这就意味着此次操作未必是简单

从量收紧资金，更重要的是再次传

递了引导资金价格下行的信号，利

好实体经济。

从逻辑上看， 这一波上涨的基

本面和资金面支持， 在未来几个月

内将继续存在， 而近期涌入的大量

资金，也不可能在短期内离开，大盘

立刻走坏的概率不大。

炒股票最重要的是逻辑和纪

律。 我们可以在报纸上谈逻辑，但纪

律还要投资者自行把握。例如本周公

布的周永康被中央立案审查一事，表

面看对中国股市并无影响，但其实影

响绝对不容小视。“周老虎”作为一

个巨大的隐喻流传了近两年时间，如

今正式宣布立案审查，意味着反腐工

作最艰深的阶段已经度过，未来政治

和经济改革应该会推行得更加顺利，

显然有利于中国股市宏观环境的稳

定和改善。 具体到个股，中视传媒的

涨停也是同样道理。本周再次传出央

视有人被带走调查的消息，有投资者

认为是巨大利空，其实合理的逻辑应

该是， 正是因为有不少蛀虫的存在，

原本应由中视传媒股东享有的利润

被瓜分，随着反腐的深入，在可预见

的未来，中视传媒的营收和利润应该

会逐步增长。

国家工商行政管理总局日前确

认， 近百名工商执法人员对微软公

司的四个经营场所进行了反垄断突

击检查。 本次微软被查再次反映了

中国在各核心工业领域国产化的诉

求，浪潮软件、中国软件等的股价也

再次随风起舞 。 众所周知 ，去

“IOE” 并不容易，但领导层决心已

定。IT、高端装备业和重要的制造业

未来都会推进国产化过程， 这些领

域国产替代的需求可长期看好。 具

体到操作上，在大的逻辑确定后，便

可反复进行波段操作。

疯言峰语

Luo Feng蒺s Column

周末随笔

Weekend Essay

再见了，2000点！

曾宪斌

笔者在两个月前写过一篇《

2000

个

理由捍卫

2000

点》，主要观点是

2000

点

是政策底，也是市场底；是人心底，也是

技术底。正如一位哲人所言：历史是由各

种力量的合力推动的。股市永远在拔河，

永远有利空和利多在较劲。现在，由于政

策、技术、人心、资金、外围等诸多因素均

先后逐渐转向多方， 终于经过

5

次在

2000

点上下的拔河拉锯战中形成占据优

势的合力， 并据此改变上证指数运行的

趋势。 笔者认定，

2000

点将成为上证指

数的又一个历史大底。 断言在相当长的

一个时期，难以再次见到

2000

点。

这两个月的市场运行已经验证了

2000

点是市场底部的观点，即使不是

所有人认同这是历史大底，起码也承

认是一个重要的阶段性底部。 现在新

的分歧来了。 以

2000

点为底部的这

波行情，能走多高，能走多远？ 认为是

反弹者有之； 认为中级行情者有

之；也有人判研是否反转。 当然，行

情的判研走一步看一步是稳妥的，

先看反弹，再说中级，然后猜测反

转。 但是，如果一开始就能预判准

确大趋势，无疑对于操作策略极为

重要。

对此次行情的性质， 笔者作出

大胆预测：

2000

点为起点的行情，既

不是反弹，也不是中级行情，是一波

以翻倍为目标的反转牛市！ 如果反

弹，可能上涨一二百点；如果是中级

行情， 以一般中级行情上涨

30%

左

右计算，上证指数也就到

2600

点附

近。 笔者认为，此次上证指数将剑指

4000

点。这个观点最重要的依据，是

历史的指引， 咱们完全可以从宏观

上把握此次行情大概率走向。 大家

看看上证指数

6

次历史大底带来的

涨幅和运行的时间：

第一次：

1990

年

12

月，上证指数

从

95

点启动， 到

1992

年

5

月

26

日，上

证指数

1429

点，涨幅

1400%

。

第二次：

1992

年

12

月， 上证指数

400

点。到

1993

年

2

月

15

日，上证指数

1536.82

点，涨幅

284%

。

第三次：

1994

年

7

月，上证指数

325

点。 到

1994

年

9

月

13

日， 上证指数

1063

点，涨幅

227%

。

第四次：

1996

年

1

月

19

日，上证指

数

500

点，到

2001

年

6

月

14

日，上证指

数

2245

点，涨幅

349%

。

第五次：

2005

年

6

月

6

日， 上证指

数

998

点。 到

2007

年

10

月

16

日，上证

指数

6124.04

点，涨幅

513%

。

第六次：

2008

年

10

月

28

日， 上证

指数

1664

点。到

2009

年

8

月

4

日，上证

指数

3478.01

点，涨幅

109%

。

以上

6

次可以称得上是反转行情

的，情况虽然不尽相同，涨幅及时间差

异也相当大，但有一点是共通的，那就

是行情指数翻番以上。 以涨幅最小的第

6

次为例， 甚至不少人认为它只是

6124

点下跌后的一波大反弹，而非牛市，但涨

幅依然达到

109%

。 正因为如此，如果我

们确认

2000

点是“历史大底”，就完全有

底气相信会产生一波翻倍的大行情，上

证指数剑指

4000

点是完全可能的。当然

时间可能长些， 也可以短些。 现在提

4000

点， 对于许多从慢慢熊途熬过来，

杯弓蛇影的人来说， 难以置信。 笔者却

坚信： 大阴之后有大阳， 大熊之后有大

牛。 所谓“横起来有多长，竖起来就有多

高”，上证指数

10

年前

2004

年的收盘指

数是

2074

点， 整整

10

年， 指数回到原

点，估值创下历史新底。 饱受熊市煎熬

的人们， 难道不能憧憬一下类似美股那

样的美景， 不能参与一下全球牛市的盛

宴吗？

当年上证指数在冲上

6000

点时，笔

者惊呼：太阳就要落山了。 而今天，笔者

则满怀豪情地乐观预言： 太阳刚刚跃出

海平面，霞光万道，冉冉升起！

从非洲埃博拉疫情说起

罗峰

前段时间，当在欧美媒体上

看到非洲埃博拉疫情的新闻时，

人们的第一反应是：十几年前听

说的这病毒居然现在还存在？这

是真的吗？ 国内没有相关报道，

也没有舆情耸动，按理这种题材

早应在投资圈疯狂转发了。

周五 A 股医药股骚动，部分

游资终于开始了讲故事。其实无

故事可讲，这是一场悲剧，而且

不是 A 股的故事———埃博拉病

毒尚未有特效药和疫苗，国内也

没有企业去研制这个疫苗，虽然

这不能阻挡一些资金冲进主营

疫苗的股票。 若真讲题材，这应

该是医药股特别是疫苗行业的

利空， 因为国际同行正在发力，

将于 9 月开始进行埃博拉疫苗

人体试验，有望在明年早些时候

得到试验结果。如果对抗埃博拉

取得进展，又不是国内机构的成

果，这不是 A 股相关个股的挤压

性利空吗？

所以，A 股的题材从来都不

能细看，其实炒作的人和资金也

从未当真。 只是，把灾难当题材

炒的一贯路径多少有些没劲，如

果埃博拉疫情真的控制不住，生

活都人心惶恐， 大家还会炒股

吗？反倒是近期本来连创阶段新

高的香港股市有些谨慎。香港市

场的谨慎可以理解，香港作为自

由港，全球人员来往频繁，向来

是对疫情最紧张又最难防范的

地区之一。看起来遥远的埃博拉

疫情，如果不能得到人们认真的对

待，可能就不会遥远。 因为香港的

担心其实就是全国的担心，疫情如

果传入香港， 那就能传入深圳、传

入内地。 根据世界卫生组织的信

息，目前疫情主要在非洲几个国家

如几内亚、利比里亚、塞拉利昂等。

自 2014 年 2 月西部非洲爆发埃博

拉病毒以来，已经造成超过数百人

染病死亡。 由于死亡率高达 60%以

上，可以说是最厉害的病毒之一。

其实，和一个国家内部贫富悬

殊差距过大带来的风险一样，全球

地区国家之间贫富悬殊差距过大，

同样会带来全人类层面的风险，疫

情最终需要发达国家和大国出力

解决。 以往很多人不理解中建、华

为等公司派驻中西部非洲的员工

薪水远高于国内，却不少人不愿意

去，并非只是生活条件差，卫生条

件差容易感染疾病是重要原因。

埃博拉疫情目前尚属地方性

流行，局限在中非热带雨林和东南

非洲热带大草原。 只是这种病毒的

传染路径还算方便控制，主要靠血

液和体液传染，所以目前的情形像

《鼠疫》之类的小说，隔离疫区是

主要方法。 我国卫计委也发布了埃

博拉出血热防控方案，要求一发现

疑似案例就紧急上报。 不宜因为疫

区遥远而喜形于色炒概念，不要因

为疑似病例而人心大乱失却稳定。

那些在援非一线的医生， 演绎着

“在你看不到的地方拯救世界” 。

作为一个社会公民，而不仅仅是一

个投资者，我希望疫情能够得到遏

制、死者安息。


